

EL COMBATE

SEMANARIO REPUBLICANO INDEPENDIENTE

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGIÓN

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN BÉJAR: Un mes, 0'25 ptas.—Un trimestre 0'75 id.
EN EL RESTO DE ESPAÑA: Un trimestre 1 pta.
Número suelto 5 céntimos.—Atrasado 10.
Comunicados, anuncios y reclamos á precios convencionales.
PAGO ADELANTADO

DIRECTOR:

Don Ramón Martín Bonisana.

PROPIETARIO:

Don Mariano Izquierdo.

ADVERTENCIAS

La correspondencia administrativa al propietario, Plaza Mayor 11 y la literaria, al director, Mayor de Reinoso.
Dirección telegráfica: 'COMBATE,'

LA CARRETERA DE LA PLAZA

Si fuéramos capaces de dar albergue en nuestra alma á esa pasión conocida con el nombre de vanidad, estaríamos á estas horas saturados de ella, ante la lluvia de felicitaciones recibidas, por la campaña que hemos emprendido para variar el trazado del camino que ha de enlazar la carretera de Extremadura con la de Ciudad-Rodrigo.

La opinión, que es el factor primordial en todas las cuestiones sociales, y acaso el que menos se equivoca, se ha colocado resueltamente de nuestra parte, porque hemos tenido la fortuna de interpretar fielmente su pensamiento, á la par que la habilidad de penetrar en la entraña del problema.

Podríamos acumular muchas razones y aducir no pocos argumentos para demostrar á nuestras autoridades que es una equivocación lamentable, construir el camino por las afueras de la población, dejando incomunicada á la Plaza, centro de contratación y punto estratégico donde radica la vida comercial y económica del pueblo.

Es cosa olvidada, de puro sabida, que en todas las poblaciones, la Plaza viene á ser el punto donde convergen todos los asuntos y negocios mercantiles, por cuya razón en ella y sus vías colindantes se establecen los grandes centros bancarios y los potentes establecimientos comerciales.

Esta consideración bastaría por sí sola para hacer el trazado por el sitio que nosotros proponemos, pero hay otras muchas de aspecto comercial que abonan nuestra idea y que, seguramente, no escaparán al juicio de nuestros apreciables lectores.

Nada ganará la población con tener una vía que una el camino de Sequeros con la carretera de Extremadura, si el enlace ha de hacerse más allá del radio del pueblo.

Llegado este caso, los forasteros y en particular los serranos, cruzarían por el citado camino, sin detenerse un solo momento en Béjar; ¿qué nos importa, pues, poseer una vía más de comunicación, si ella no ha de dar un solo céntimo de utilidad, al comerciante, al tabernero ó al tendero?

Abandónese ese proyecto y hágase la unión pasando por la Plaza, toda vez que de este modo se beneficiará la población en general y el comercio en particular.

Antes de dar principio á las obras, sería conveniente consultar opiniones, rectificar juicios y asesorarse de personas peritas, para elegir el proyecto más conveniente á los intereses del pueblo.

De otro modo, incurriremos en torpezas y caeremos en equivocaciones que pueden ser causa de males irremediables y de perjuicios sin cuento.

Los propietarios y comerciantes no deben dar lugar á que comiencen las obras, sin antes estudiar las ventajas y perjuicios que pueden derivarse de hacer el camino por el sitio que se intenta.

Después de aclarado este punto deben, á nuestro juicio, nombrar una comisión que se ponga al habla con las autoridades y entidades bejaranas y con los representantes en Cortes y en la provincia, para hacerles entender que debe variarse el trazado por ser así conveniente á los intereses del pueblo.

M.

Los diarios de Madrid se han ocupado estos días de dos hechos ocurridos en la corte en la presente semana, acerca de los cuales, el notable cronista Antonio Zozaya ha escrito las siguientes líneas, que, tomándolas de «El Liberal», reproducimos á continuación:

EL CRIMEN DE JUAN ROPERO

La Cárcel Modelo guarda desde anteaer en su seno á un gran criminal: hubo en su acción las agravantes de premeditación y alevosía; así, la ley ha de ser severa é inflexible los juzgadores.

Figuraos que, antes de decidirse á la comisión del delito, el culpable meditó largo rato. Más de una hora estuvo rondando las puertas de una bien oliente hostería; la insistencia de aquel hombre demacrado y escuálido en mirar las viandas apetitosas de las vitrinas, debió llamar la atención del patrón; pero el curioso se alejaba, para tornar de nuevo á husmear y mirar el escaparate con ojos codiciosos. Al cabo de una hora se decidió: entró en el fondín y pidió un humilde guisado de dos reales.

Lo devoró con ansia, y una vez que sació su voraz apetito, con las lágrimas en los ojos confesó que no podía pagar el gasto y que solo el hambre que le trituraba le había obligado á consumir el frugal refrigerio.

Indignése el honrado hostelero, clamó al cielo por sus dos reales; acudieron los

guardias y llevaron al juzgado de guardia al culpable del atroz atentado al sagrado derecho de propiedad.

Horas después, otro hombre, llamado no se sabe cómo, entró en un solar, se recostó contra unos maderos, y allí, incapaz de arrestos y rebeliones, se dejó morir de hambre, de pesadumbre y de frío.

¿Creeréis que las simpatías del cronista están desde luego de parte del anónimo? Os equivocáis: son para Roperero. No basta ser honrado: hay que ser activo; dejarse morir de hambre, es merecerlo; rebelarse contra el aniquilamiento, es conquistar y merecer la vida.

Todo hombre tiene un inmanente derecho á lo estrictamente necesario. Fijémosnos en que Roperero no consumió sino el manjar que halló más barato; ni una sola corteza de queso, ni una sola botella de vino. Se limitó á apaciguar el hambre. Magnaud le absolvería; sobrio y prudente como un espartano, no hizo el mal sino dentro de aquellos límites que le impuso la naturaleza implacable.

El, como los primitivos aborígenes hubiera aprehendido en el monte una presa ó alcanzado el fruto de un árbol, pero los hombres han acotado montes y huertos; él hubiera trocado su trabajo por un trozo de pan, pero la civilización ha suplido los brazos con las máquinas; él hubiérase mostrado propicio á enajenarse esclavo, pero las leyes han suprimido la esclavitud, dejando en su lugar la miseria y el abandono. No tuvo sino escoger entre apoderarse del mísero condumio ó morir; eligió lo primero y lesionó al hostelero en dos reales. Fué el suyo, en esta sociedad injusta y solapada, el robo más pequeño de aquel día.

Ha dicho Rousseau que un ejército de devotos sería una legión de seres inútiles, vencidos de antemano por la resignación y la flojedad. Una nación en que el pueblo se deja morir como el hombre del solar, no puede aspirar ni á la grandeza ni al ajeno respeto.

Pero un pueblo en que todos los hombres fueran tan sobrios, tan respetuosos con el ajeno bien, y al mismo tiempo tan decididos á reclamar su derecho á la vida como lo fué Roperero, conquistaría muy pronto el porvenir. Primero la dignidad humana, que obliga á esperar al último trance; luego, lo estrictamente necesario para no sucumbir; después, dominando pasiones é instintos, que á tantos hacen siervos de lo supérfluo, ni una migaja más.

ANTONIO ZOZAYA.

À LOS ESTUDIANTES

Compañeros:

Los escolares valencianos, en asamblea que tuvo lugar en esta ciudad el 8 de Diciembre próximo pasado, acordaron la reunión de un congreso escolar con motivo de la Exposición que ha de inaugurarse en Mayo.

Considerando la Junta organizadora de imprescindible necesidad para el esplendor y trascendencia del acto, la adhesión y el apoyo de todos los escolares españoles en lo referente á la organización, y no siéndola posible dirigirse oralmente á todos, como fuera su honor y su deseo, les ruega y aun excita vivamente y en especial á los de ese distrito universitario, á que á la mayor brevedad procedan al nombramiento de una Junta que se entienda directamente con la que suscribe y gestione la celebración del congreso y participe seguidamente el nombramiento al secretario de la Comisión organizadora, Conde de Almodóvar, 4, Valencia.

Así lo espera de sus compañeros, La Junta organizadora.

**

Estamos en un todo conformes con el hermoso pensamiento de los estudiantes valencianos, y, desde luego, ponemos á su disposición las columnas de nuestro periódico por si pueden servirles de algo.

Hora es ya de que la clase estudiantil se agrupe en apretado haz, para salir por los fueros de sus derechos, mil veces maltrechos, por políticos y ministros que desconocen por completo las atenciones y deferencias que deben guardarse á los hombres del mañana.

Alentamos, pues, á los nobles estudiantes á seguir por el camino que han emprendido, recomendándoles que no desmayen en sus trabajos, por ser una causa justa la que con tanto tesón defienden.

Animo, pues, hasta conseguir que cuaje la idea vertida por los nobles y dignos escolares valencianos.

Por la filosofía que encierran y por la hermosa forma que tienen insertamos á continuación los siguientes versos que tomamos de nuestro estimado colega *La Luz Verde*.

DOS NIDOS

Enfrente de mi casa yace en ruinas un viejo torreón de cuatro esquinas, y en ese viejo torreón derruido tiene asentado una cigüeña el nido. ¡Y parece mentira, pero enseña muchas cosas un nido de cigüeña!

Por el borde del nido de mi cuento, donde reina una paz que es un portento, asoman el pescuezo noche y día los zancudos cigüeños de la cría.

Cuando les deja la cigüeña madre les trae alimentos el cigüeño padre, y cuando con su presa ella regresa, vuela el padre á buscarles otra presa, y de este modo la zancuda cría en perenne banquete pasa el día.

Estaba yo una tarde distraído desde mi casa contemplando el nido, cuando del campo regresó cargada la solícita madre apresurada.

Presentó con orgullo ante su cría una culebra muerta que traía, y mientras sus hijuelos la trinchaban y defendiendo la razón luchaban,

reventaba la madre de contenta mirándolos comer... ¡y estaba hambrienta!

¡Y cómo demostraba su alegría viendo en festín á su zancuda cría! ¡Qué graznidos, qué dulces aletazos y qué carifositos picotazos les daba á aquellos hijos comilones que estaban devorando sus raciones!

Al ver desde mi casa aquella escena llena de amor y de ternura llena, bendije el nido aquel, y ¡lo confieso! estuve á punto de tirarle un beso. Y no se lo tiré porque temía que una coqueta vecinita mía me sorprendiera la caricia aquella.

Ahogué mi beso, pero tristemente me dije por lo bajo de repente: ¡Quizás haya en el mundo quien querría convertirse en cigüeño de la cría!

**

Cerca del viejo torreón derruido en donde está de la cigüeña el nido, hay otro nido, pero nido humano, que habita la familia de un cristiano.

El mismo día y á la misma hora en que la escena aquella encantadora del nido de la torre yo admiraba y un beso con los ojos le enviaba, del otro nido humano un rapazuelo, salía sollozando sin consuelo.

Una mujer de innoble catadura salió tras la harapienta criatura; cruzóle el rostro, le empujó hacia fuera, metióse en casa y la dejó en la acera.

¿Por qué te echan de casa, rapazuelo? —le dije al verlo—y contestó el chichuelo: «Porque á pedir limosna había salido y un poco de pan «na» más hoy he traído, y dinero me dicen que le traiga y que vaya á buscarlo «ande lo haiga».

Alcé los ojos, sin querer al nido del solitario torreón derruido y dije, contemplando aquella escena y aquella madre cuidadosa y buena: «¿Si este niño pensara, no querría convertirse en cigüeño de la cría?»

J. G. G.

PARA EL DIRECTOR DE "LA VICTORIA"

Ni con nuestras preguntas ni contiendas periodísticas pretendimos nunca descender al terreno del insulto y la grosería, como afirma el director de *La Victoria*, apesar del hermoso y humilde exordio que larga á sus lectores, donde se bombea de lo lindo, haciendo ver que él es el único poseedor de las buenas formas—entiéndase bien—sociales.

Respecto á que un redactor nuestro fué derrotado en la Sociedad Tercera de Artistas como médico solicitante de la misma, diremos lo que Don Quijote decía á Sancho: «Lo peor es meneallo».

En otro parrafito del semanario integrista sigue el autobombo para decirnos que sus redactores saben escribir dormidos; nosotros, por lo que respecta al director, le aconsejamos que continúe escribiendo de ese modo, porque si abre los ojos necesitará falsilla.

Para convencer á don Santiago que para decirle cuanto nos convenga no necesitamos de fuelle ó soplique (palabras tomadas del culto director de *La Victoria*) le diremos que del dominio público fué la célebre votación de don Prudencio Medina, para el ingreso en el Círculo Católico como socio.

Ocasión tuvo el señor Agero de ver las simpatías de que gozaba cuando no consiguió su propósito; porque dicho señor Medina fué socio, aunque después se dió de baja, por creer que ese era el proceder que debe seguir todo caballero en vista de los trabajos que en contra suya hizo el señor Agero.

Aunque ha trascurrido mucho tiempo, también recordará el intransigente director de *La Victoria* la ovación delirante de que fué objeto, cuando se celebró en el Teatro Cervantes un certamen musical, prueba inequívoca de lo que se le aprecia en Béjar.

Sin necesidad de *sopliques* también sabe-

mos que usted, después de invitar á algunos socios á que con su asistencia diaria presten animación al Centro Católico, les censura diciendo que sus respectivas ocupaciones las tendrán abandonadas cuando tantas horas permanecen allí.

Consecuencia de todo esto: El hastío, la desesperación que á usted le produce la vida, pesar del bien ageno, en una palabra, un desesperado por su vida anormal.

Se me olvidaba decirle que como buen integrista (exigente) se ha constituido usted en amo y señor del Centro Social hasta el extremo de expulsar á un socio del casino sin contar para nada con la Junta Directiva y por el grave delito, según unos, de haberse aproximado al bello sexo, y según otros, por levantar el telón antes de tiempo. ¡Habría que levantar tantos telones!

Y á propósito de Teatro, nunca le he dicho al señor Agero lo que me ocurrió una vez con un amigo andaluz, el cual tenía grandes deseos de conocerle por las polémicas sostenidas entre los dos periódicos.

Caminábamos juntos, calle Mayor arriba, cuando la casualidad hizo que en dirección contraria viniera don Santiago. Yo entonces, indiqué á mi amigo que el que se acercaba era usted y exclamó: «¡Zi no me lo arvierte, le zaluo creyendo que ez Pepe Riquerme; no he vizto en mi vi dó má parecío.»

Tanto el público, como nosotros, estamos cansados de aguantar las latas ortográficas y las pesadas lecciones de corrección de estilo que nos propina con estúpida repetición, el periodista más pelma y más desabrido que Dios ha echado á este mundo.

Pero ¿quién es ese señor vano, para poner cátedra de gramática y abrir concursos literarios, cuando desconoce, en absoluto, la verdadera acepción de los vocablos del rico idioma castellano?

¿Qué obras escribió ó qué discursos pronunció para darse «pisto» de hábil polemista y de filólogo eminente?

¿Dónde están los libros con que enriqueció las letras y las oraciones con que acreditó la elocuencia española?

A menos que llame usted discurso al charrón de sandeces que soltó a los infelices socios del Centro, la célebre noche que actuó usted de orador «pasado por agua».

Porque, francamente, aquella noche estuvo usted intransigente, cruel y hasta desconsiderado.

¿Qué delito habían cometido aquellos pobres señores, para condenarles á oír las tonterías que soltó usted sin la menor amenidad y sin pizca de gracia?

A nadie más que á usted puede ocurrírsele subir á una tribuna para causar la risa y la hilaridad de un auditorio que no le silbó á usted por exceso de educación y por sobra de formas sociales.

Pero, ¿qué más?, el hombre que tiene valor para hacer pronósticos atmosféricos, sin haber saludado el Cálculo Integral, el Diferencial y el Infinitesimal, y todas las ciencias que requiere el estudio de la Astronomía, es capaz de cometer los mayores exabruptos científicos y los mayores crímenes matemáticos.

Abandone usted los instrumentos cuyo manejo desconoce, y dedíquese á averiguar si suenan las campanas de Candelario y á contemplar la natación de ranas, peces, truchas y demás animales acuáticos, pues de estas observaciones puede sacar datos preciosos para dar á la publicidad un tratado sobre la manera de conocer si lloverá ó no el próximo verano.

Y conste, de ahora para siempre, que somos más veraces é imparciales que usted y que todos sus congéneres, y si no, prueba al canto:

El director de EL COMBATE, siendo presidente del Círculo Artístico, aconsejó á la Directiva la suscripción al semanario *La Victoria*.

¿Ha hecho usted lo mismo en el Centro Social?

En mi vida he descendido á fisgonear en asuntos privados, ni he tenido el atrevimiento de meterme en donde no me llamaban, cosa que no le ha ocurrido á usted, pues en

un concierto que se dió en el Casino de Béjar, estuvo usted escuchando desde el despacho del círculo, y yo, apesar de ser socio, no le dije la menor palabra.

¿Qué haría usted, si yo en uso del mismo derecho, fuese á presenciar las funciones que se dan en el Centro Social?

Terminaré diciéndole que nunca anduvimos entre sombras; que los acostumbrados á hacer eso, en su periódico fueron el *Duende* (q. e. p. d.) que no supimos quien fué, pero que nos resultó un tímido, y T. C.

Para complacerle, como me pide, lo mismo que á cualquiera que necesite explicaciones, me firmo con mi nombre y apellidos y esperando la recíproca se despide de usted su atento S. S.

MARIANO IZQUIERDO CAMPO.

AYUNTAMIENTO

SESIÓN DEL DÍA 11 DE MARZO DE 1909

A las once en punto de la mañana y con asistencia de cinco señores concejales bajo la presidencia del primer alcalde don Francisco Muñoz, se dió comienzo á la sesión subsidiaria.

En el despacho ordinario se tomaron los siguientes acuerdos respecto á los asuntos puestos á discusión:

Que pase á informe de la correspondiente comisión una solicitud de Eusebio Hernández para que se le rebaje el cupo de contribución.

Se concede un billete para camino de hierro á un solicitante pobre.

La comisión de Beneficencia propone, y es aprobado por unanimidad, un aumento de sueldo de cien pesetas anuales al practicante don Simón Tío, dados los muchos servicios que, en justicia, le reconocen. Esas cien pesetas de aumento se le abonarán á partes iguales por el Hospital y por el Ayuntamiento.

Hacienda, da cuenta de haber dado órdenes á los guardas de consumos, para la vigilancia del arbolado en los paseos públicos.

El señor Moreno se siente chistoso, hace reír un poco al público, y por fin, propone un aumento de 25 céntimos á una maestra que lo había pedido.

Al mismo tiempo pone de relieve el másimo estado higiénico de la sala de enfermos del Hospital, y la necesidad de instalar en ella ventiladores y trasladar los escusados.

El señor alcalde notifica la próxima venida á esta ciudad de un capitán del regimiento de ingenieros, para que dictamine acerca de las condiciones del suelo bejarano para sus maniobras militares.

Y después de aprobarse una solicitud, que dirigirá el Ayuntamiento al ministro de Instrucción, para que se le conceda una subvención por los gastos que sostiene de la Escuela Superior de Industrias, se levantó la sesión á las once y media.

Ecós de la Semana

La alcaldía ha dispuesto propinar la «morcilla» á los canes que no lleven bozal.

No está mal, pero mejor estaría que se sustituyese ese asqueroso y peligroso procedimiento, por otro más limpio y, sobre todo, por otro sistema que estuviese más en armonía con los sentimientos humanitarios y con la cultura de nuestro pueblo.

En algo nos hemos distinguido del Riff y las costumbres de los kabileños.

Se encuentra restablecido de la enfermedad que le ha retenido unos días en cama, nuestro buen amigo, don Benito Sánchez Bueno.

Séale enhorabuena.

El lunes, se verificó el sepelio de la joven Juana Blázquez de Pedro, que desciende á la

tumba á los 17 años de edad, tras largo y horrible padecimiento.

EL COMBATE se asocia al hondo dolor que aqueja á la familia por tan inmensa pérdida.

Los vecinos de la Plaza, se quejan de que no oyen los bandos que publica la alcaldía, porque el encargado de pregonarles, empieza por la calle Mayor, en lugar de hacerlo por la Plaza.

Señor alcalde, ¿qué motivos existen para que las disposiciones que dicta S. S. no lleguen á oídos de los vecinos de aquella barriada?

Ha fallecido, en Baños de Montemayor, á la avanzada edad de 94 años, doña Isabel Miña, persona muy conocida por sus virtudes y por las bellas prendas morales que la adornaban.

Su muerte ha sido muy sentida por todas las clases sociales.

Acompañamos en su justo dolor á la familia de la finada.

En la noche del martes se celebró una reunión en casa del sombrerero don Luís Carrillo, para ocuparse del camino que ha de unir la carretera de Sequeros con la de Extremadura.

Se debatió mucho y se aducieron razones de peso, para demostrar lo descabellado de llevar el camino por el sitio que se pretende, conviniendo todos los presentes en que se imponía poner en juego toda clase de influencias para echar abajo el proyecto.

Por último, se acordó elevar una exposición al Ayuntamiento, pidiéndole la variación del trazado, por ser el actual contrario á los intereses del pueblo; también se acordó que una comisión compuesta de propietarios y comerciantes, visite al diputado á Cortes señor Olleros y al provincial señor Moñibas interesándoles en igual sentido.

Se ha enviado á Madrid, con objeto de que sea analizada, la masa encefálica de un *dedichado* can que murió á manos de una turbamulta de chieuelos por considerarle rabiado.

El hidrófobo, antes de exhalar la última «boqueada», mordió á una serie de animalitos de su especie.

La semana anterior salieron en automóvil, con dirección á Madrid, don Nicolás Oliva y su hermano político don Cipriano Rodríguez Arias.

Este último, después de permanecer en la corte algunos días, partirá para el extranjero, visitando Francia y Bélgica, con objeto de enterarse de las máquinas modernas que trabajan las lanas.

Este viaje, obedece, según informes que recibimos de personas autorizadas, á proyectos industriales del joven fabricante.

Mucho nos alegraremos de que se confirmen tan halagüeñas noticias.

Circula el rumor de que, muy pronto, se establecerá un servicio de automóviles entre esta ciudad y Avila.

El notable médico don Ramiro Arroyo, llevó á cabo, la semana anterior, una delicada operación que ha sido coronada por el más feliz éxito.

La operación consistió en hacer la intubación laríngea á una niña de cuatro años, que sigue en un estado francamente satisfactorio.

Han regresado de América, multitud de emigrantes de los pueblos comarcanos, que fueron á aquellas tierras seducidos por promesas tentadoras y por ilusiones fantásticas.

Los repatriados cuentan y no acaban; comidas escasas y nauseabundas, camas anti-higiénicas y mal olientes y tratos despiadados, fueron las «gangas» que encontraron en su triste «odisea».

Estas pobres gentes llevan pintado en el rostro el hambre y la miseria, signos evidentes de los martirios y trabajos á que les sometieron contratistas si conciencia.

Días pasados salió para Madrid, con objeto de atender sus negocios industriales, nuestro buen amigo, el joven fabricante de de paños, don Julio Muñoz.

La sastrería militar que acaba de montar en la corte, adquiere cada día mayor crédito, tanto por la bondad de los géneros que emplea en la construcción de prendas militares, como por la economía de los precios.

Son muchos los cuerpos que encargan sus pedidos á este trabajador industrial, el cual se ha propuesto dar una nueva orientación á los negocios fabriles.

Ha sido muy bien recibido por el vecindario, el suelto en que pediamos al presidente de la comisión de Policía, la comprobación de las pesas y medidas que emplean en todos los establecimientos dedicados á la venta al por menor.

Todo el mundo espera del señor Zúñiga, que se inspeccionen las tiendas para averiguar si sus dueños cumplen ó no con el séptimo mandamiento, que dice textualmente, «No hurtar». ó lo que es igual, no robarás en el peso al infeliz que te paga en buena moneda y acude á tu tienda liado en tu honradez y en tu escrupulosa conciencia.

La semana entrante, publicaremos un artículo respecto al aumento que se consigna en los presupuestos para ampliar el personal docente y el material de algunas Escuelas Superiores de Industrias.

Por cierto que la nuestra no figura entre las agraciadas con el mencionado aumento, apesar de ser más antigua que todas las que han sido objeto de la atención preferente del ministro.

Bien se conoce que no tenemos en las Cortes quien levante la voz en defensa de nuestro centro docente, pues si así fuera, no estaría el señor Martín Sánchez sin cobrar los dos años que el Estado le adeuda.

Llamamos la atención del señor presidente del Casino de Obreros, para que tome una enérgica medida á fin de impedir que los chicos que acuden á las fiestas que se dan en el popular círculo, se entretengan en descollar por la barandilla de la escalera.

Esta será la única manera de evitar sucesos desagradables, como el ocurrido el domingo de Piñata, el cual pudo costar la vida á un desgraciado niño.

Muy animado estuvo el mercado celebrado en esta ciudad el jueves último.

El ganado presentado á la venta fué abundante y de hermosa lámina, pagándose la arroba de carne de vaca á 60 reales y la de ternera á 64.

Los mercados extranjeros acusan baja en los precios, debido á las importaciones de las poblaciones americanas.

En Barcelona se habla de la formación de un poderoso trust para monopolizar las carnes, corriendo el rumor de que entrarán en la indicada sociedad altas casas bancarias y ricos ganaderos.

Se encuentra en esta ciudad el diputado maurista don Anselmo Olleros.

¡OJO!

Se extraen muelas á 1 peseta. Con anestesia, sin dolor, á 2, empleándose los anestésicos más modernos.

MARCOS DÍAZ

NO CONFUNDIRSE, CALLE MAYOR, NÚMERO 22, BÉJAR

BÉJAR.—Est. Tip. de S. Sánchez.

SECCIÓN DE ANUNCIOS



Productos fotográficos "AGFA,"

DE VENTA EN LA LIBRERIA DE

Pablo Enríquez Martín

Remito gratis y franco la Foto-Guía AGFA á quien la pida.

Libro útil para fotógrafos y aficionados.

Precios sin competencia



COMISIONES y REPRESENTACIONES y CONSIGNACIONES

ANGHEL CORALES

VUY (PONTEVEDRA)

Sub-Agente autorizado de las principales Compañías de Vapores que salen del puerto de Vigo, con destino á los de Brasil, Río de la Plata, Cuba, Méjico y América del Norte. Las importantes Compañías *Mala Real Inglesa, Lloyd Nostic Alemán, Hamburguesa* y todas las demás reputadas como principales, de antiguo acreditadas por la seguridad en sus salidas, rapidez en sus viajes, y excelente trato al pasaje, son conocidas de una buena parte del público que las honra con su preferencia. Estas Agencias facilitan cuantos datos y noticias le sean pedidos sobre embarques para las diferentes líneas, así como para los transportes por ferrocarril que con aquellos tengan relación. Informes en la provincia de Salamanca: *Salamanca*, don Rufino García, Avenida de Rodríguez Sampedro (antes paseo del Rollo). *Lumbrales*, don Faustino Herrero. *Pregueda*, don Ricardo Sánchez.

DISPONIBLE

SE VENDE

UNA CASA sin número, situada en la calle de los Curas; consta de dos salas con alcobas, un gabinete, despensa, dos cocinas, bodega y desván.

La compra puede hacerse siendo el pago a plazos convenientes al comprador ó a 6 ú 8 pesetas semanales.

Para tratar, con Juan Manuel García Hernández, que habita en la misma casa.

COMERCIO DE LÓPEZ Y RODRIGUEZ

GRAN BARATO

Esta acreditada casa ha realizado una buena parte de los géneros que en saldo ofreció, y para corresponder al favor que el público la dispensa, prefiriéndola entre todas las de su clase, ha acordado el sostener por unos días más su **GRAN BARATO** y ofrece aun á precios más bajos, el resto que le queda de pañería, tapabocas, toquillas y géneros para traje de señora.

Además acaba de recibir un gran saldo de pañuelos de merino bordados á realce y fleco de seda á 12 reales uno; Pañuelos de Galería (cien colores) á 22 reales uno; Pañuelos de Jareton blancos á 15 céntimos; Medias negras punto inglés desde 10 céntimos par; Camisetas y Pantalones de punto para caballero y señora á mitad de precio.

¡Aprovechad la ocasión! **PRECIO FIJO**

López y Rodríguez.--Antigua casa Galindo

MADRID

GRAN HOTEL DE CASTILLA

dirigido por su antiguo dueño

FILIBERTO MASSA

Carretas, 4, principal del echa é izquierda.

Elegantes habitaciones para familias y personas solas, con timbres y luz eléctrica en todas ellas.—Excelente servicio de comedor en mesas independientes.—Cocina francesa y española.—La casa más frecuentada por los señores viajantes, teniendo montado el servicio para atenderlos en sus trabajos con la mayor prontitud y comodidad.—Pensión completa desde 6 pesetas. Coche y dependientes de la casa á todos los trenes.

SE VENDEN

en ventajosas condiciones, los espaciosos y hermosos locales, situados frente al Parque de la Corredera, en los cuales estuvo instalado el café Novelty y la agencia de carros y reclamaciones ferroviarias.

Para tratar del precio y condiciones, dirigirse á su dueño don Pastor Béjar, secretario, Sorihuela (Béjar).

OCASION

25 por 100 de rebaja se hará á todo el que compre calzado de las mejores fabricas,

TODO SUELA,

en la acreditada casa

Ferretería de Tomás

ALCOHOL DESNATURALIZADO MARCA SOL

En botellas precintadas de medio y un litro, á 0'55 y 1 peseta (sin envase).

Tiene una graduación de 90 grados siendo por tanto el mejor y más barato de todos.

EXÍJASE LA BOTELLA PRECINTADA

ÚNICO DEPÓSITO

FARMACIA DE RODRIGUEZ ZÚÑIGA

MAYOR, NÚM. 21, BÉJAR

SE VENDEN en inmejorables condiciones, un surtido de Testón de quin-ce mechas con tambores de cuatro metros de vuelo en redondo; una carda de igual vuelo con puados nuevos, máquina de tor-near y estirar la cinta, y un telar Belga para hilar de 240 husos. El surtido hace de 200 á 300 libras diarias. Para tratar con su dueño Froilán Blanco calle del Recreo, núm. 1.

José María López

RELOJERO

CALLE MAYOR, 51, BÉJAR

En este acreditado establecimiento se hacen iguales en toda clase de relojes á los siguientes precios: Iguales para los relojes de pared y sobre mesa, dando cuerda una vez á la semana y haciendo todas las composturas, 7 pesetas al año.—Iguales para los relojes de bolsillo, 3 pesetas al año.—En estos relojes las roturas á mitad de precio.